

DIARIO DE  
del Domingo 9



MALLORCA  
de Enero 1814

*S. Vidal mártir.*

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. 10 l.	O.	7 y 21 minutos
12 del dia.	11 g.	28 p. 9 l.	OS.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p. 8 l.	OS.	4 y 39 minutos.

*Artículo comunicado.*

Señor editor. ¿Podrá V. creer que en un tiempo en el cual vemos que los tres poderes de la nacion sostienen con el mayor empeño y teson 'la observancia de la sagrada constitucion que hemos jurado, se haya presentado en Rota, en el juzgado del alcalde constitucional, un pedimento entablado una querella sobre injuria de palabras livianas, en el cual se pide por un otrosí que se omita la conciliacion que aquella previene, por haber recaido la enunciada injuria sobre el abogado que firma el pedimento?... Pues es un hecho, como que el tal abogado es doctor, y no docto. Yo quisiera que así como el congreso soberano ha establecido y señalado penas para castigar á los infractores del código santo, impusiera la mas terrible á los que tienen la desvergüenza de pedir á un juez semejante exceso; pues si no se fortifica por cuantos medios son imaginables este antemural del

despotismo, los malos, los ignorantes, y los no conformistas procurarán flanquearlo por cuantos medios esten à su alcance. Tenga V., Sr. editor, la bondad de insertar este escandaloso hecho en su periódico para que interin el congreso previene los oportunos remedios à esta clase de males, sirva al ménos de aviso à los jueces para que sepan contener la malicia de estas langostas: por cuyo favor quedará à V. eternamente reconocido su siempre atento seguro servidor Q. S. M. B. *El amante de la constitucion.* (Redg. gen.)

Lóndres 9 de noviembre.

En la última conferencia que tuvo en Dresde el conde de Metternich con Bonaparte, poco àntes de declararle la guerra el Austria, le llevó à su gabinete, y hechò despues la llave. Principió entónces uno de sus acostumbrados discursos; en el que, como de ordinario, pasaba de las mas amargas invectivas à las mas lisonjeras promesas, ofreciendo territorios, indemnizaciones... y tentando todos los medios de conservar la alianza del Austria. Unas veces amenazaba, otras suplicaba; ya decia que aniquilaría el nombre austriaco; ya que lo elevaría à un grado de esplendor nunca visto; y, en medio de todo, repetia con frecuencia estas expresiones: *Pour Dieu, laissez-moi finir avec ces russes!* (*Dexadme acabar, por Dios, con esos rusos!*)—Despues de cuatro horas de conferencia, salió Bonaparte, y dexó encerrado à Mr. Meternich. Al cabo de un cuarto de hora volvió, y prosiguiò en el mismo tono por espacio de mas de dos horas, hasta que Metternich, casi desmayado por el cansancio y amenazas del corso, obtuvo licencia para retirarse. (*Times.*)

*Idem* 10.—El general austriaco Nugent ha pedido que se le envíe del depósito de Malta una buena porcion de los cohetes à la *Congreve*; los cuales le han sido remitidos, y se destinan para el ataque de Trieste.—La ceremonia de armar al emperador Alexandro caballero de la órden de la *Jarretiera* se celebró en Toeplitz el 27 de

setiembre. S. M. I. confirió al mismo tiempo una de las órdenes de Rusia al Sr. T. Tyrwhitt. — Los oficiales llegados últimamente à este pais de su cautiverio de Verdun hacen la mas deplorable pintura del estado interior de Francia. Las casas están á ínfimo precio; y en las ciudades en que àntes se ostentaban mas las modas, usan generalmente las señoras de trages negros: prueba convincente de los estragos que ha causado la guerra à la felicidad doméstica de la Francia. (*Courier.*)

*Monzon 20 de noviembre.*

Siguen los franceses obstinados en el castillo sin querer entregarse; pero no tardará en caer. Dias pasados una partida de granaderos, sostenida por alguna caballería, asaltò por tres veces la contramina: las dos primeras se hizo bastante daño al enemigo; mas logró en la última herirnos tres hombres, de los cuales murieron dos al dia siguiente. — El comandante frances se llama Cubet, y es famoso entre los suyos por su ferocidad. (*Cart. part.*)

*Anécdota.*

El dia de Reyes al retirarse la gente de la procesion de Jesus habia junto à la Misericordia un carro parado con un difunto dentro para llevarle al cementerio, y una muger, tan bachillera como supersticiosa, dixo à unos hombres: *ya verán ustedes; el carro no se moverá de aquí, porque las caballerías no quieren andar, quando llevan un muerto; pero quiso Dios que el carretero arrease entònces la caballería, y al instante echó esta à andar mas aprisa de lo que se esperaba; à vista de lo qual quedò aquella muger la mas chasqueada del mundo, y un hombre le dixo: ve V., mentecata, ¿andan, ó no andan las caballerías, quando llevan un muerto?.....* A cuya expresion no contestò ella nada, àntes bien baxó las orejas, y siguió su camino sin hablar mas de vivos ni muertos; y todos los hombres se burlaron de ella.

*Noticias del pais.*  
 Hoy á las 10 del día se empezará en la Iglesia de las religiosas de la Concepcion el piadoso septenario de las 7 palabras, que habló Jesu-Cristo en la cruz. Se expondrá el Santísimo, y concluida una Misa predicará el R. P. Fr. Ignacio de S. Vicente de Llavaneras religioso Capuchino. Terminandose dicha funcion con el piadoso exéercicio mientras se dirá otra Misa. Se continuará en los 6 Domingos inmediatos.

Solemnes cultos que á las 10 de esta mañana se celebrarán en la Iglesia de Padres-Trinitarios en honor del glorioso mártir S. Bernardo de Alcira con Misa solemne expuesto el Santísimo, música y sermon que predicará el Dr. D. Miguel Serra presbítero y domero de la Sta. Iglesia Catedral.

El dia 7 del corriente se le extraviò á una señora un arete de diamantes (vulgo anella) pasando desde la plaza del mercado á San Francisco de Paula, ó desde esta Iglesia á la calle de las carasas: en la misma plaza del mercado casa de Zaforteza manifestarán el arete compañero del perdido, y darán dos duros de gratificacion al que lo entregue.

*Alquileres.* En el centro de esta ciudad está para alquilarse una buena casa con excelente agua de pozo y fuente con bastante comodidad: en la imprenta de este periódico darán razon: como tambien de unos entresuelos.

*Hallazgo.* El que hubiere perdido una porcion de cordoncillo de oro acudirá á la imprenta de este diario que dando las señas dia fixo en que se perdió, se le entregará.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.*

De Orán en 3 dias el Javeque la V. del mar, su patron Vicente Costa, ivicenco, con 100 bueyes.

De Salou en 2 dias el Javeque el Buen Camino, su patron Domingo Pons mallorquin, con aguardiente y balija.

De Tarragona en un dia el Laud del patron Mateo Catalá mallorquin, con brea, papel, suela y balija.

**IMPRENTA DE VILLALONGA.**